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Conseil d’Administration du 26 avril 2013 
Compte-rendu 

 
 
 

 
 
 
 
Présents : 
 

Le Président  Bendicht WEBER 

La Directrice par intérim  Florence TOUCHANT 

Collège des enseignants  François GUÉNA, Jim NJOO, Vincent POIRIER (jusqu’à 10h30), 
Gwen Rouvillois 

Collège des administratifs  Marie-Elisabeth GIRARD, Patrick BOTTIER 

Collège des étudiants  Ido DWECK 

Personnalités extérieures  Francine DEMICHEL, Bernard LANDAU 

Excusés  Édouard ROPARS (pouvoir donné à Gwen Rouvillois), Dalil 
HAMANI, Gwénaël QUERRIEN (pouvoir donné à Bendicht 
WEBER), Vincent POIRIER (pouvoir donné à Bendicht WEBER) 
André GUILLERME, Thierry PAQUOT (pouvoir donné à Francine 
Demichel), Pierre PAULOT (pouvoir donné à Bernard Landau), 
Benoit FRITEL, Thibault LAUGEL, Sarah PEREZ WATERSON, 
Léo PISKOR IGNATOWICZ, Thibault LAUGEL, Khader 
BERREKLA 

Invité(e)s  Marléna Gorge, secrétaire générale  
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Ordre des questions traitées en séance : 
 
1 - Approbation du compte-rendu du Conseil d’Administration du 27 mars 2013. 
2 - Profils de poste mis à la mutation. 
3 - Subvention à l’association étudiante Archi Voile. 
4 - Questions diverses 
 
Le président ouvre la séance à 9h13. 
  
La demande de subvention en vue d'une expérimentation pédagogique transversale à échelle 1 par E. Mourier  est ajoutée aux 
questions traitées. 
L'ordre du jour est modifié comme suit : 
 
1 - Approbation du compte-rendu du Conseil d’Administration du 27 mars 2013. 
2 - Profils de poste mis à la mutation. 
3 - Subvention à l’association étudiante Archi Voile. 
4 - Demande de subvention en vue d'une expérimentation pédagogique transversale à échelle 1 par E. 
Mourier 
5 – Questions diverses 
 
1 - Approbation du compte-rendu du Conseil d’Administration du 27 mars 2013 
Les modifications transmises par Gwen Rouvillois ont été prises en compte.  
L'intervention de Francine Demichel page4 est modifiée comme suit : Il serait judicieux d'envisager également un 
enseignement à distance afin d'élargir la dimension internationale de l'établissement. 
L'intervention de Vincent Poirier page 4 est modifiée comme suit : Vincent Poirier insiste sur la nécessité 
d'instaurer une réflexion autour de cette offre au sein des instances et sur sa mise en place dans l'école; ce qui 
n'exclut pas d'externaliser en partie la logistique. 
 
Décision : 

Le compte-rendu du Conseil d’administration du 27 mars 2013 est approuvé à 
l’unanimité. 

 
2 - Profils de postes mis à la mutation  
Le Président précise que seuls les collèges enseignants et personnalités extérieures sont appelés à voter. 
Deux modes de mise à la mutation : 
− postes remis à la mutation déjà examinés et validés en novembre 2012. Mise en place entre janvier et avril 
2014; les modalités devaient être remodelées ( critères de jugement, renforcement d'équité, liste d'aptitudes 
comme dans le fonction publique territoriale. Or faute de temps le ministère de tutelle reportent les modalités du 
concours à l'identique! 
− départs prévus à la rentrée 2014, 11 postes 
Deux profils de postes avaient vu les candidatures  invalidées l'accès au concours de titularisation ayant été 
reporté sine die. Dans le même temps, le ministère de tutelle avait transmis la possibilité à titre exceptionnel 
d'une septième année de contrat d'état reconduit à l'identique.  
 
En règle générale, les mentions concernant les titres et diplômes souhaités sont supprimées. 
Champ STA : 
− profil de poste n°1 en remplacement de JP Albertani, approche théorique de la construction, structure. Aucune 
candidature à la mutation. La mention « double formation » est surpprimée dans la rubrique Titres et diplômes 
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requis. 
− Profil de poste n°2 en remplacement de F. Neumann, en architecture navale. Une modification est apportée  
dans la rubrique savoir-faire, supprimer la mention « ou » , 4ème ligne. 
− Profil de poste n°3  en remplacement de Jean-Pierre Franca, poste stratégique de thermicien. Ce profil a fait 
l'objet de nombreuses réflexions sous les aspects théorique et pratique. Sans doute quelques candidatures à 
prévoir à la mutation.  
 
Champ TPCAU 
− Profil de poste n°4, en remplacement de Christian Moley. Ce profil avait déjà été validé en novembre 2012. Il 
est remis à la mutation. Sans candidature, ce poste sera alors mis au concours. 
 
Champ HCA 
− Profil de poste n°5, en remplacement d'Hélène Jannière. Aucun candidat à la mutation. Ce poste sera sans 
doute alors mis au concours. Ce poste a déjà été validé en novembre 2012. Modification dans la rubrique 
« Savoir-faire (expériences et compétences souhaitées), 6ème ligne, remplacer « aux étudiants » par « à la 
pédagogie de l'école) 
 
Champ VT 
− Les profils de poste n° 6, en remplacement de P. Aubry a déjà été validé en novembre 2012. Il est demandé 
que les responsables du champ ajoute la notion d'écologie dans la description des missions et activités 
principales lors de la mise au concours de ce poste. 
- Les profils de poste n°7, orienté environnement a  été validé en novembre 2012. 
- Les profils de poste n°8, orienté HMNOP a  été validé en novembre 2012. 
 
James Njoo interroge quant à la rédaction des profils qui s'appuie sur une articulation entre la rédaction des 
profils, une politique de recrutement et les thématiques déjà en place dans l'établissement. Cette question a 
également été soulevée lors du dernier Conseil Scientifique. 
 
Champ ATR 
Les charges scientifiques sont supprimées. 
 
− Profil de poste n°9 en remplacement de X. Juillot, orienté paysage urbain, dessin, volume , installation, 
maquette, nouvelles technologies de fabrication de l'image. La pratique du dessin reste une étape essentielle 
incontestée.  
 
James Njoo fait remarquer qu’il existe dans le champ ATR une réflexion générale sur la pédagogie du champ et 
une stratégie, qui manquent ailleurs. Il revient sur l'absence de projet de recrutement en amont dans chaque 
champ qui de fait focalise sur la description des profils de postes qui reprend souvent à l'identique les activités 
pédagogiques des personnes à remplacer. L'absence de réflexion par champ et plus globalement au travers 
d'une stratégie de recrutement au sein de l'établissement qui se fait ressentir plus lourdement aujourd'hui fait 
ressurgir un manque de clarté.  
Il est suggéré qu’un représentant par champ soit entendu sur ces questions par le CA. 
Le Président revient sur la question de la continuité des enseignements et des bilans à tirer pour l'avenir des 
équipes. La transition n'implique pas forcément de maintenir la filiation, l'héritage mais d'accepter le 
renouvellement et la mise en perspective.   
 
− Profil de poste n°10, en remplacement de B. Chaudhuri. Outils numériques (nouvelles technologies 
productrices d’environnements), expérimentations spatiales, dessin. 
− Profil de poste n° 11, en remplacement de L. Godart. Dessin dans ses formes multiples 
 
Décision : 
 

Le profil de poste n°1, STA, Maître-Assistant Ecole d’Architecture, Construction, Ingénierie, 
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Maîtrise des ambiances/Structure, ETP 100% est voté à l'unanimité 
Le profil de poste n°2, STA, Maître-Assistant Ecole d’Architecture, Construction, 
Architecture navale, ETP 100%  est voté à l'unanimité  
Le profil de poste n°3, STA, Maître-Assistant Ecole d’Architecture, Construction, Ingénierie, 
Maîtrise des ambiances/Thermique, ETP 100%  est voté à l'unanimité 
Le profil de poste n°4, TPCAU, Professeur École d’Architecture, ETP 100% est voté à 
l'unanimité 
Le profil de poste n°5, HCA, Professeur École d’Architecture, Histoire des cultures, des arts 
et des techniques, ETP 100%  est voté à l'unanimité 
Le profil de poste n°6, VT, Maître-Assistant Ecole d’Architecture, Géographie et paysage, 
ETP 100%   est voté à l'unanimité 
Le profil de poste n°7, VT, Maître-Assistant Ecole d’Architecture, Urbanisme et projet 
urbain/Environnement, ETP 100%   est voté à l'unanimité 
Le profil de poste n°8, VT, Maître-Assistant Ecole d’Architecture, Urbanisme et projet 
urbain/HMNOP, ETP 100%    est voté par 1 voix contre, 3 abstentions et 7 voix pour. 
Le profil de poste n°9, ATR, Maître-Assistant Ecole d’Architecture, Arts plastiques et visuels, 
ETP 100%  est voté à l'unanimité 
Le profil de poste n°10, ATR, Maître-Assistant Ecole d’Architecture, Arts plastiques et 
visuels, ETP 100% est voté à l'unanimité 
Le profil de poste n°11, ATR, Maître-Assistant Ecole d’Architecture, Arts plastiques et 
visuels, ETP 100% est voté à l'unanimité 

 
 
3 – Subvention à l’association étudiante Archi Voile  
La demande de subvention  comprend la location du bateau de 3500 euros, les frais d'inscription de 1500 euros 
ainsi que la licence FFV de 500 euros, soit un total de 5 500 euros.  
Il leur est demandé de se tourner vers d'autres sponsors éventuels dans les années à l'avenir et que l'offre soit 
intégrée dans la vie de l'école et plus visible  
 
Décision : 

La demande de subvention de 5000 euros est approuvée à l'unanimité. 
 
 
4 - Demande d'expérimentation pédagogique transversale à échelle 1 proposée par E. Mourier 
 
Emmanuel Mourier propose une expérimentation pédagogique transversale avec l'ena de Belleville pour une 
année. Toutefois ce projet peut conduire à des renouvellements si les conclusions s'avéraient concluantes.  
La demande de subvention de 4000 euros serait versée à l'association Quatorze qui accueille ce projet 
expérimental. Il lui est demandé d'une part de se mettre en relation avec l'équipe de plasticiens de l'ensaplv 
étant donné que le projet consiste en la réalisation d’ateliers pour résidence d’artistes et d'autre part de 
fournir des précisions budgétaires. Enfin le positionnement des étudiants impliqués ( mieux comprendre la 
disparité de niveau proposée dans le document) et le calendrier doivent également être précisés.  

 Les membres du CA souhaitent à l'unanimité soutenir cette expérience. 
 
Il lui est demandé,  
 
5 - Questions diverses 
 
    - Projet de motion du CA à l'attention de M. Galey 
La motion est approuvée à l'unanimité et incluse au compte-rendu du CA du 27 mars 2012. 
  

Dates des prochains CA (sous réserve de modifications): 
- vendredi 31 mai à 9h00 
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- vendredi 5 juillet à 9h00 
 
Le Président du CA lève la séance à 14h45. 
 
      Bendicht Weber 
      Président du Conseil d’administration 
       

       
 


